
 

 

 Darmstadt, den 18. Juni 2024 

Protokoll 

der 66. Ordentlichen Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des 

Staatstheaters Darmstadt e.V. 

am Dienstag, den 04. Juni 2024, 19.00 Uhr im Foyer des Großen Hauses des 

Staatstheaters Darmstadt  

 

Zu Beginn der Mitgliederversammlung singen Kinder des Staatstheater-Vorchores unter der 
Leitung von Gabriele Fliegel einige Lieder.  

1.  Begrüßung durch die Vorsitzende 
Die 1. Vorsitzende, Iris Bachmann, begrüßt die anwesenden Mitglieder sowie die Vertreter 
des Theaters (u.a. Intendant Karsten Wiegand). Sie hebt die gute Zusammenarbeit mit dem 
Theater und die engagierte Arbeit der Vorstandsmitglieder hervor.  
  

2.  Begrüßung durch die Theaterleitung  
Intendant Karsten Wiegand heißt im Namen des Theaters ebenfalls die anwesenden Thea-
terfreunde willkommen und gibt einen Ausblick auf die bevorstehende Saison, die unter 
dem Motto „Worauf hoffen“ steht. 
Karsten Wiegand dankt dem Verein der Staatstheaterfreunde für die vielfältige Unterstüt-
zung. Insbesondere erwähnt er die Wichtigkeit der Förderung der Stimmbildung der Kinder-
/Jugendchöre.  
 

3.  Geschäftsbericht des Vorstands für das Geschäftsjahr 2023  
Iris Bachmann stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung ordnungsgemäß eingeladen 
worden war. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wurde mit 
der Einladung verschickt und wird in der vorliegenden Form akzeptiert. 
Ein erfolgreiches Theaterjahr liegt hinter uns. Es ist gelungen, die Zuschauerzahlen nach der 
Corona-Krise deutlich zu steigern. Dies ist auch auf die Öffnung in die Stadt hinein (z. B. 
durch das neue Format „Stadtkantine II“) zurückzuführen.  
Die Zahl der Vereinsmitglieder ist von Juni 22/23 von 351 auf 405 und aktuell bis Juni 2024 
auf 465 gestiegen. Erfreulich ist der Anteil der jüngeren Mitglieder. Wir fühlen uns in 
unserer Arbeit gestärkt. 
Es ist geplant einen kleinen „Image“-Film zu drehen. Aufnahmen dazu werden bereits 
während der Mitgliederversammlung gemacht.  
Veranstaltungsangebote werden permanent überprüft, so wird z. B. das Format “An der Bar 
mit……“ neu belebt werden. 
Iris Bachmann dankt Kriemhild Kern ausdrücklich für die langjährige Organisation und 
Begleitung der Probenbesuche, die vor geraumer Zeit in andere Hände übergegangen sind. 
Nach reibungslosem Übergang hat jetzt Jutta Hartwig die Federführung übernommen. Sie 
wird unterstützt von Sabine Wolf und Irene Jost-Göckel.  
Der traditionelle Jahresempfang wird (voraussichtlich) am 18. Oktober 2024 mit einem 
Ballettabend stattfinden (Bestätigung des Theaters steht noch aus). 



 

 

Laut Teilnehmerliste nehmen 55 stimmberechtigte Mitglieder an der Versammlung teil. 
 
Ausführungen von Iris Bachmann zu folgenden Themen: 

- Förderungen 
- In dem 10 Jahreszeitraum (bis 2022) hat der Verein das Theater mit ca. 138.000 € 
gefördert. 
 

- Geförderte Projekte 
u.a. Soli fan tutti (Erhöhung des Förderbetrags auf 3.000 €) / Stimmbildung 
Kinderchöre / Schultheatertage / „An der Bar mit ……“ / CD-Reihe „UNERHÖRT“ (allen 
Mitgliedern wurde die CD zugesandt) / Summer-Up-Festival / Barock-Festival (23.000 
€ – je zur Hälfte durch Schreiner-Stiftung und die Theater-Freunde) 
 
Baldur und Rose-Marie Schreiner Stiftung“  
Stiftung wurde 2023 errichtet und offiziell bei Regierungspräsidium angemeldet. 
Förderrichtlinien sind abschließend erstellt.  
Das Buch über den Bühnenbildner Lothar Schenk von Trapp wurde von der Stiftung 
mit einem ansehnlichen Betrag gefördert. (Erwerb zum Sonderpreis von 25 € in MV 
möglich). Geplant: Zuschuss zum „Verdi-Requiem“ /Projekt „Hugo von Hoffmannstal“ 
 

4. Kassenbericht der Schatzmeisterin für das Geschäftsjahr 2023 
Schatzmeisterin Ruth Bothe erläutert anhand der verteilten Unterlage (s. Anlage) den 
Kassenbericht 2023, wobei sie u.a. auf den relativ geringen Spendenzufluss, die Zuschüsse 
zum Summer Up-Festival und Barockfest und die Position „Verw./Porto/Spesen“ einging. Sie 
wies darauf hin, dass vom Theater teilweise genehmigte Zuschüsse rechnungsmäßig nicht 
abgerufen werden, was zu unnötigen Verschiebungen in der Kassenführung führt. 

 

5. Bericht der Kassenprüfer  
Den Bericht der Kassenprüfer gibt Bernd Heppenheimer. 
Prüfungen haben zusammen mit dem zweiten Prüfer, Jochen Bartenbach, der an der 
diesjährigen MV nicht teilnehmen kann, stattgefunden. Bei der rechnerischen und 
sachlichen Prüfung wurden keine Fehler entdeckt. Alles war vollständig. Bernd 
Heppenheimer lobt Ruth Bothe für die gute, einwandfreie Kassenführung. Somit kann die 
Kassenführerin entlastet werden.   
 

6. Aussprache 
Keine weiteren Wortmeldungen 
 

7. Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2023 
Bernd Heppenheimer stellt den Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstands. Der Vorstand 
wird einstimmig entlastet. 
 

8. Wahl des Vorstands 2024 
Kriemhild Kern schlägt Iris Bachmann zur Wiederwahl zur 1. Vorsitzenden vor. Iris 

Bachmann wird einstimmig wiedergewählt. Es gab keine weiteren Kandidaten/innen.  
Kriemhild Kern steht für eine Wiederwahl zur 2. Vorsitzenden nicht mehr zur Verfügung. 



 

 

Iris Bachmann schlägt Jutta Hartwig für die Wahl zur 2. Vorsitzenden vor. Nachdem sich 

Jutta Hartwig kurz vorgestellt hat, wird sie einstimmig zur 2. Vorsitzenden gewählt. Es gab 

keine weiteren Kandidaten/innen. 

 

Wiederwahl zum  Schriftführer: Dr. Hans-Heinrich Meier (einstimmig)  

  zur    Schatzmeisterin: Ruth Bothe (einstimmig) 

zur    Geschäftsführerin: Vera Freund (einstimmig) 

 

Bei den genannten drei Wiederwahlen gab es keine weiteren Kandidaten/innen. 

 

Neben den bisherigen Beisitzern Irene Jost-Göckel, Dr. Benedikt Hartwig, Alexander 

Pfeiffer und Dr. Sabine Wolf steht die ehemalige 2. Vorsitzende, Kriemhild Kern, zur Wahl 

als Beisitzerin an. Die 5 Kandidaten werden zu Beisitzern gewählt (Abstimmung en bloc – 

einstimmig). Es gab keine weiteren Kandidaten/innen. 

 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

 
9. Wahl der Kassenprüfer 
Jochen Bartenbach und Bernd Heppenheimer stehen zur Wiederwahl als Kassenprüfer an. 
Sie werden einstimmig gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 

10. Anträge an die Mitgliederversammlung 
Es sind keine Anträge an die Mitgliederversammlung eingegangen. 

 

 

Frederike Prick-Hoffmann gibt Erläuterungen zum Projekt „Unerhört“ und dankt dem 

Verein, dass er durch seine Förderung dies ermöglicht. 

Sopranistin Megan Marie Hart beschließt mit drei Liedern aus der Reihe „Unerhört“ den 
offiziellen Teil der Mitgliederversammlung. 

 

Ende der Mitgliederversammlung 20.30 Uhr 
 
 
 
Iris Bachmann     Dr. Hans-Heinrich Meier 
1. Vorsitzende    Schriftführer 


